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前天中午，烈日当空。
助企干部、宁海县经信局数字

经济和信息化科的杨建剑驱车半个
小时，再次赶往宁波建新华谊铝业
有限公司。

“建新华谊铝业的数字化车间
项目建设受外省疫情影响，设备
交 付 延 迟 ， 项 目 无 法 如 期 完 成 ，
直接影响企业享受补助资金。今
天再去看看进度。”一直跟踪此事
的杨建剑担忧地说。

“杨科，我们采购的设备在陆

续进场安装了。不知道上次申请的
项目延期报告进展如何了？”建新
赵氏科技股份有限公司总裁助理陈
春学再次见到杨建剑，少了客套，
直奔主题。

“接到你们的报告后，我们第
一时间审核通过，并及时上报市
经 信 局 。 公 司 也 要 加 快 项 目 进
度。”杨建剑一边说，一边走进偌
大的车间，工人们正冒着高温在调
试设备。

宁波建新华谊铝业有限公司
是建新赵氏科技股份有限公司旗
下的子公司，位于宁波南部滨海
新区，主要生产新能源汽车铝铸
件 。 该 公 司 投 资 6200 多 万 元 的

“整体副车架生产线”项目，旨在
建设国际先进的轻量化汽车零部
件数字化车间，被列入省级数字
化车间项目，原定建设期限是到今

年 6 月。
然而，前段时间受全国疫情影

响，由上海供应商提供的自动化生
产线和一些从上海转运的设备零部
件无法正常交付。要在规定期限内
完成项目建设已不现实。

“厂区布局、设备都是严格按
照智能制造的标准定制的。要是延
期报告批不下来，企业将无法享受
项 目 的 补 助 资 金 ， 公 司 损 失 巨
大。”陈春学说。

在前期走访中，宁海县经信
局了解到企业实际情况后，马上
向上级部门反馈、对接。作为项
目联系人，杨建剑一次次和建新
公司沟通。在他的笔记本上，记
录了建新公司遇到的困难和解决
方案。

“随着疫情防控形势好转，先
期到的设备已开始安装调试。目

前，高压模块、机加工模块生产
车间已投入批量生产，低压模块
处 于 试 制 阶 段 。” 在 陈 春 学 的 带
领 下 ， 从 生 产 车 间 到 成 品 仓 库 ，
从原材料入库到成品物流，杨建
剑边走边问，详细了解各个生产
环节。“有了政府的扶持，我们信
心倍增，相信不久后就能全部投
产。明年年产值有望达到 4 亿元。”
陈春学说。

“这个问题，我会一直跟踪下
去。眼下，要做好两手准备，一方
面要按照省级数字化车间项目验收
标准，加快工作进度，做好验收前
相关工作。”看完项目进展情况，
杨建剑心里有了初步计划，“另一
方面要积极争取上级部门支持，通
过市、县两级助企干部协同，加快
报告审核和补助资金落实，为企业
解除后顾之忧。”

“这个问题，我会一直跟踪下去”

本报讯（记者张正伟 通讯员
林喜乐 姜雨彤） 受疫情影响，许
多内外贸并举的企业这两年能够稳
住市场的一端已属不易，位于海曙
高桥镇新联工业区的宁波东龙电子
科技有限公司却双线奏捷。今年上
半年，公司国内外市场销售额有望
超过 4000 万元，比去年同期增长
近 30%。

这条不断上场的增长线，另一
头 连 着 的 是 持 续 走 低 的 “ 利 率
线”。今年以来，合作银行数次下
调利率，累计为企业节省财务成本
近 15 万元。

东龙电子主要生产用于冰箱、
空调、洗衣机等家电的定时器和高
效 电 机 ， 目 前 85% 的 产 品 外 销 ，
15% 内 销 。“ 上 半 年 销 售 形 势 看
好，除了印度、墨西哥等国外市场
需求旺盛外，还有一个重要的原因
在于国内市场份额增势喜人。”东
龙电子总经理林杭春告诉笔者。

“公司成立以来，一直以外销
为主，前两年开始进军国内市场，
主要研发、制造各类高效电机。”
林杭春说，随着国内生活水平的提
高，人们对家电的制冷效果、能源
消耗和噪声控制提出了新要求，家
电配件市场迎来新机遇，目前公司
年投入接近 3000 万元，用于技改、
延伸产品线、拓展国内市场等。

外销多采用电汇结算，一般没
有付款等待期，但是做内销，发货
后一个月才开票，还有三个月的账
期和六个月的承兑期。“目前情况
下，一批货发出后，年内能回款算
是幸运的。”林杭春说，今年以来
疫情多点散发，发货、收款时间拉
得更长，原材料采购、运输等成本
也不断上涨，流动资金的缺口与往
年相比大幅增加。

困难时刻，中国农业银行宁波
市分行主动伸出援手。农行宁波明
州支行获悉东龙电子一季度经营情

况后，第一时间为企业申请降费让
利，将美元、欧元等外汇结汇优惠
标准由原来的加点 50bp （10bp 相
当 于 利 率 0.1% ） 提 高 到 加 点
80bp，同时帮助企业办理纯信用贷
款“甬贸贷”200 万元，年利率只
有 4.05%。据介绍，目前东龙电子
在农行的信用余额达到 2700 万元。

“这真是雪中送炭，公司可以
放心地开展新产品研发与国内市场
拓展。”林杭春没有想到的是，在
我市近期推出助企纾困专项政策
后，农行宁波明州支行正计划将公
司贷款利率再下调 50bP，仅此一
项就能给公司节省财务成本约 13
万元。

“我们将积极响应市委、市政
府和监管部门关于进一步强化金融
支持小微企业发展的相关要求，通
过 10 条普惠金融服务措施稳市场
主体、稳经济增长。”农行宁波市
分行相关负责人说，下一步，普惠

型小微企业贷款年利率最低可至
3.55%，同时，对小微企业及个体
工商户涉及的各类费用应免尽免、
应降尽降。

而在全市范围内，金融系统正
根据全市稳进提质工作要求，开展
金融要素保障十大攻坚行动，力
争 年 内 金 融 机 构 减 费 让 利 100 亿
元以上；法人银行机构为受疫情
影响较大企业减免利息 100 亿元；
单列 100 亿元应急融资，支持订单
明确但缺少抵押物或担保的中小微
企业。

走进东龙电子厂区，车间内全
员在岗、机器轰鸣。银行优惠资金
的及时到位，不但减轻了林杭春的
压力，也加快了公司内外贸并举的
进程。“我们计划加大技术攻关和
市场拓展工作力度，争取三年内将
国内市场份额从现在的 15%提高到
30%甚至更高。”林杭春充满自信
地说。

优惠贷为企业拓市引来“源头活水”

本报讯（记者孙佳丽 通讯员
史姝菡） 昨日下午，在宁波市二手
车集中出口仪式现场，伴随着清脆
的鸣笛声，等待装船出海的二手车
有序离队，向着梅西滚装码头驶
去。记者了解到，近期宁波集中出
口二手车约 400 辆，多为新能源汽
车，主要运至中东、非洲、东南亚
等地区。

“宁波港口条件优越、产业实
力雄厚、汽车市场成熟，具备做大
做强二手车出口的基础条件。宁波
中国—中东欧国家经贸合作示范
区、浙江自贸区宁波片区等国家级
开放平台的集聚叠加优势，也将为
宁波二手车开拓‘一带一路’沿
线、中东欧等新兴市场提供强大助
力。”市商务局相关负责人表示，
此次活动进一步吹响了宁波二手车

出口提质增量的号角。
记者了解到，下阶段，宁波将

加强与试点企业的对接联系，加强
各相关部门的协同，持续优化二手
车出口工作协调机制和业务流程。
同时，贯彻落实国家关于支持二手
车出口的相关政策意见，努力推动
国家有关部委从制度上解决二手车
出口的共性堵点难点问题，为企业
营造更便利的出口环境。

相关试点企业则计划以中东、
东南亚为重点中心市场，向北非、
东欧和中亚地区辐射，逐步形成我
市二手车出口市场的基本盘，并在
保持现有乘用车采购渠道的同时，
深入挖掘重卡、集卡等特种车辆采
购渠道，探索传统汽油、柴油车辆
的二手车出口可能，使出口产品线
多元化。

宁波吹响二手车集中出口新号角
近期出口二手车约400辆，多为新能源汽车

昨天上午，在宁波 G228 宁海
下陈至三门界段公路工程 （一期）
项目一市港特大桥施工现场，长长
的钢栈桥恰似一条“钢铁巨龙”，
横卧在三门湾上。工人们头顶烈
日，冒着钢板辐射上来的高温，
忙着桥梁桩基施工、栈桥搭设和
软基处理等，一片忙碌景象。

一市港特大桥是这项省重点

工程最重要的建设节点，起点位
于一市镇新山村，跨越一市港水
库 大 坝 后 ， 向 西 南 经 牛 台 村 南
侧 ， 终 点 连 接 旗 门 港 大 桥 北 引
桥，主线长约 3.38 千米，工程总
投 资 约 6.38 亿 元 。 该 项 目 建 成
后 ， 将 全 面 打 通 宁 海 南 向 断 头
路，缓解宁海南北向交通压力，
对 加 快 推 进 甬 台 合 作 示 范 区 建

设、促进“环三门湾”区域
开发有着重要意义。

截至目前，该项目今年已
完成投资 9544 万元，占年度计划
的 79.5%；累计完成投资约 21752
万元，整个项目将于 2024 年 7 月
完工。

（严龙 徐铭怿 吕玫瑶 童
家祺 文/摄）

本报讯（记者王岚 通讯员张
璐 刘雨） 前两天，江北白沙菜市
场经营户陈拥伟收到了一笔摊位补
助费，让他十分开心。“这是江北
区市场监管局给因疫情防控划入

‘三区’范围、暂停经营的商户的
纾困补助，每户 2000 元的标准。”
陈拥伟告诉记者，当时白沙菜市场
停业差不多一周，自己损失不小，
能拿到这笔钱，心里暖暖的。

为帮助个体工商户疏困解难，
我市细化梳理出 25 条纾困政策，
在房租减免、防疫消杀补贴等方面
推出一系列具有“含金量”的扶持
举措，以“真金白银”为其减负。

根据承租国有房屋的个体工商
户减免 3 个月租金的政策，宁波市
市场监管局着手积极推进全市商品
市场减租降费，鼓励非国有市场结
合自身实际因场施策，出台多元化

减租降费举措。
记 者 了 解 到 ， 各 地 “ 助 个 ”

“助市场”举措正积极推进，形式
也很多样。如海曙区从 5 月份起就
启动纾困补助，给位于防疫“三
区”范围内而暂停经营的个体工商
户最高 2000 元的一次性补助，补
助总额 600 余万元。

据初步统计，目前全市已有
80 家国有市场对受疫情影响的经
营户实施减免租金 （或发放纾困补
贴） 措施，各非国有市场也出台多
元化减租降费举措，如减免经营户
的卫生费、物业费、停车费、广告
宣传费等。截至目前，全市实际减
免 租 金 11277.38 万 元 ， 涉 及 市 场
89 家，其中农贸市场减租 2952.82
万 元 ， 专 业 市 场 减 租 8324.56 万
元；惠及经营户 16281 户，其中小
微企业 733 户，个体户 15548 户。

1.6万户经营户享租金减免超1亿元

本报讯（记者苟雯 通讯员苗
云梦 王建伟）“基本电费容量改
需量，一个月就能省两万多元！”
昨天上午，余姚兰山电机企业有
限公司相关负责人赵始阳告诉记
者，从下个月起，企业就能享受
基本电费的减免，对处于生产淡
季的企业而言，这样的纾困之举尤
为重要。

兰山电机是一家专业生产各种
小型电机的企业，日产电机数量可
达 5万套。“现在是生产淡季，今年
受外部因素影响，订单数量减少，
产量降低了30%。”赵始阳说，厂区
内有两台容量为 800 千伏安的变压
器，在改变电费计算方式前，每个
月的基本电费超过 4 万元。

实际上，由于产能降低，他们
近期用不到最大负荷，但基本电费
还是得照交，这让企业负责人有些
发愁。如果改造变压器，多了一笔
支出，等以后产能回升，改造后的
变压器负荷又不一定能满足生产需
求。改还是不改？一道难题摆在了
面前。

就在这个时候，陆埠供电所的

工作人员刚好完成了一次“大排
摸”，对辖区内五六十家变压器负
荷较大的企业进行变压器实际负荷
变化的梳理，最后筛选出了 20 余
家企业可以进行基本电费计量调
整，兰山电机就是其中之一。

前天，陆埠供电所的工作人员
开着“红船·光明驿站”流动服
务车来到兰山电机，把电费调整
的政策跟企业负责人面对面地讲
了 一 遍 。“ 现 在 办 理 基 本 电 费 调
整，按照实际负荷来计算基本电
费，下个月就能生效。如果后期
到了生产旺季，还可以申请改回
来，让企业享受最优惠的计价方
式。”陆埠供电所营销副所长戎立
辉说。详细了解电费政策后，企业
负责人当即决定办理基本电费容量
改需量。

从 6 月份开始，国网余姚市供
电公司“助企纾困”专项服务小组
就在降低辖区内企业用户用电成本
上想办法，通过数据系统分析，筛
选出余姚市域范围内可进行基本电
费调整的 358 家企业，为生产降本
提供了一条可行之路。

容量改需量，基本电费“砍一半”

①工地鸟瞰。

②现场施工场景。

③挥汗如雨的建设者。
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【上接第1版】
“以前，为提高光泽度，汽车

内外塑料饰件制作成型后需要烤
漆，既增加成本，又污染环境。使
用我们的原料制作，成型后无需烤
漆这一工序，还自带划痕修复功
能 。” 公 司 董 事 长 王 春 伟 自 豪 地
说，“科普特产品的性能和跨国公
司处于同一水平。”

机会只留给有准备的人。这几
年，公司通过了通用、本田、丰
田、福特、吉利、比亚迪、长安、
广汽等主机厂的资质认定，有了过
硬的产品和“入场券”，从替补队
员逆袭为场上“主力”。

“今年上半年，由于船期、物
流等因素，海外企业供货不稳定，
这 对 我 们 来 说 是 机 会 。” 张 建 清
说，高光免喷漆材料研发成功后逐
渐出货，去年开始放量，今年上半
年出现爆发式增长。

危机，成为科普特“超车”的
最佳弯道。

“有一家全球知名主机厂，虽
然给了我们‘通行证’，但一直没
采用我们的原料。上半年，经过多
次争取，该厂同意‘放行’，用我
们的原料小批量生产后视镜，发
现产品质量完全有保证，而且在
供应链方面更加安全，上个月开
始大批量采购。”张建清说，近日
又有好消息传来，一家全球豪华车
品牌主机厂也准备将科普特纳入供
应商名单。

得到“上场”机会的科普特，
用 自 己 的 努 力 占 牢 来 之 不 易 的

“主力”位置。“全球巨头的货物
进 不 来 ， 我 们 哪 怕 只 有 两 吨 货 ，
也 做 到 送 货 上 门 。” 在 张 建 清 看
来，必须把科普特的产品性能优
势、资金结算优势、成本优势和
物流优势等发挥到极致，不断扩大
市场份额。

扩 建 实 验 室 、 招 聘 科 研 人
员、筹建博士后流动站⋯⋯在经
济 环 境 “ 寒 意 ” 不 断 的上半年，
科普特坚定看好未来，为进一步发
展“蓄能”。

科普特感受到的不仅是市场的
“ 机 会 ”， 还 有 来 自 政 府 的 “ 暖
意”。“今年塑料粒子价格持续走
高，加上出货量急剧放大，资金捉
襟见肘。象山及时安排银企对接
会，帮助我们解决难题。”张建清
说，雪中送炭、雨中打伞，政府想
方设法帮助企业排忧解难、增强后
劲，我们发展的信心更足了。

企 业 家 感 言

浙江科普特新材料有限公司董
事长王春伟：

无论顺境还是逆境，我们都将
保持战略定力，苦练内功，将创新
作为引领企业发展的核心动力，持
续提升内生动力，研发出具有核心
竞争力的产品，努力在充满不确定
的市场中抓住机会。


